



Hablar de economía puede sonar aburrido, pero en realidad es muy importante para nuestro día a día. Desde los precios en el súper y hasta nuestras oportunidades de trabajo, todo está conectado con las decisiones económicas que se toman en el país. El Partido Acción Nacional (PAN) propone en su Programa de Acción Política 2022 una serie de ideas para mejorar la economía de México, apostando por la libertad de mercado, el emprendimiento y el desarrollo sustentable. Pero, más allá de las propuestas, lo importante es entender cómo podemos hacer que realmente funcionen para el futuro de todos.

CAPÍTULO 3 ECONOMÍA

CENTENNIALS

1. Economía Social de Mercado

Equilibrio entre libertad y justicia social. Busca combinar la libertad de mercado con el bienestar social. En otras palabras, se trata de permitir que el libre comercio y la competencia impulsen el crecimiento económico, pero sin dejar a nadie atrás. Se busca garantizar que cualquier persona, sin importar su origen social, tenga oportunidades reales de mejorar su calidad de vida. Además, este modelo promueve el cuidado del medio ambiente.



2. Impulso al emprendimiento y las PYMES



El motor del empleo y la innovación. En México, más del 70% de los empleos son generados por PYMES, para fortalecerlas y que sigan creciendo Acción Nacional propone reducir regulaciones innecesarias, simplificar trámites y establecer impuestos competitivos, para que más personas puedan emprender sin trabas. Además, fomentar el crédito accesible y eliminar barreras para la formalización permitiría que más negocios crezcan y generen empleos mejor pagados.

3. Manejo responsable del dinero público

Estabilidad y confianza en la economía. Acción Nacional propone establecer límites al endeudamiento del gobierno y garantizar total transparencia en el manejo del dinero público. Una economía estable y con finanzas sanas genera confianza en los inversionistas, reduce la inflación y evita que los ciudadanos terminen pagando con impuestos más altos el despilfarro del gobierno.



4. Inversión en infraestructura



Pilar para el desarrollo y competitividad. México requiere infraestructura moderna para crecer. Acción Nacional propone carreteras eficientes, acceso a tecnología, energía confiable, educación de calidad y telecomunicaciones avanzadas para que las empresas y los trabajadores sean más productivos. La propuesta es fomentar la inversión privada en estos sectores, garantizando que los proyectos se realicen con transparencia y pensando en el beneficio de la población.

5. Impuestos justos y simples

Incentivar la formalidad y la inversión. Urge simplificar el esquema tributario con impuestos más bajos, pero de mayor alcance, para que más personas contribuyan sin que sea un golpe duro a su economía. Además, se busca eliminar impuestos que desincentiven el ahorro y la inversión, permitiendo que los ciudadanos y empresas puedan construir patrimonio sin trabas fiscales.



6. Crecimiento sustentable



Desarrollo económico sin destruir el planeta. La propuesta es fomentar energías limpias, incentivar a las empresas que adopten prácticas ecológicas y generar regulaciones que equilibren la producción con el respeto al medio ambiente. Esto no solo es una cuestión de responsabilidad ambiental, sino también de competitividad.

¿CÓMO PUEDEN SER ÚTILES HOY EN DÍA?



Educación financiera desde la primaria. Es fundamental Incluir la educación financiera en las escuelas para que las nuevas generaciones aprendan a administrar sus recursos, ahorrar e invertir de manera inteligente.



Facilidad para abrir negocios. Digitalizar y simplificar trámites para que cualquiera pueda emprender sin burocracia excesiva, permitiendo que más personas participen en la economía formal.



Inversión en tecnología y educación. Formar profesionales capacitados en nuevas tecnologías, ciencia e innovación para que México pueda competir en la economía global y generar empleos de calidad.



Mayor transparencia en el gasto público. Es necesario Implementar herramientas digitales y accesibles para que los ciudadanos puedan saber en qué se usa cada peso y así evitar corrupción y mal uso de recursos.



Promoción de empleo digno y bien pagado. Incentivar a las empresas que ofrezcan sueldos justos, prestaciones y un equilibrio entre vida y trabajo para mejorar la calidad de vida de los trabajadores.



Cultura de innovación y emprendimiento. Crear incubadoras de negocios, financiamiento accesible y redes de apoyo para que los jóvenes puedan desarrollar startups y proyectos innovadores.



Adaptación al teletrabajo y tecnología. Promover adecuaciones a la legislación para garantizar que el teletrabajo y la digitalización sean oportunidades y no amenazas para los trabajadores.



Energías limpias y sustentabilidad. Es necesario impulsar la inversión en energías renovables y en procesos productivos responsables que reduzcan la contaminación y aseguren un desarrollo sostenible para el país.

México tiene un enorme potencial económico, pero para avanzar realmente, necesitamos ideas claras y bien ejecutadas. Las propuestas del PAN van en una buena dirección, pero lo más importante es traducirlas en acciones concretas que beneficien a todos, especialmente a las nuevas generaciones. La clave está en combinar un sistema económico justo, innovador y sustentable, con herramientas accesibles para que cualquier persona pueda construir un mejor futuro. Porque al final del día, la economía no es solo números, sino mejor calidad de vida.

